



Le voeu de Philépitte



Histoire écrite par Catherine Rhiat

Avril 2021

Philépitte est un petit oiseau qui habite la forêt humide de Madagascar. Il est reconnaissable avec son ventre jaune et son dos bleu.

Chaque jour, Philépitte voit les enfants du village amener un grand oiseau dans le champ situé près de la forêt. Les enfants courent avec l'Oiseau puis l'Oiseau s'envole très haut dans le ciel.

Philépitte admire les grandes ailes et la grande queue de l'Oiseau.

Il rêve de voler aussi haut que l'Oiseau mais ses petites ailes et sa courte queue ne lui permettent pas.

Un jour, il se décide d'aller voir l'Oiseau qui a pris son envol.

Philépitte s'avance vers lui mais une bourrasque de vent le projette sur l'Oiseau.

Philépitte perd l'équilibre et s'accroche à l'Oiseau qui monte rapidement dans le ciel.

Philépitte est émerveillé par le paysage qui défile sous ses yeux. Il voit la forêt, la rivière. C'est magnifique.

Au loin, le vert de la forêt a disparu et une couleur rouge apparaît à perte de vue.

Il est intrigué et constate qu'il n'y a plus d'arbre sur cette terre rouge.

Son regard est de nouveau attiré par la forêt. Il voit son ami Fulvus, un lémur brun, qui lui fait signe.

Philépitte lui fait un battement d'aile pour le saluer.

L'Oiseau vole encore plus haut. Philépitte est ravi mais il commence à avoir froid. Il demande à l'Oiseau de redescendre mais l'Oiseau ne l'entend pas et continue de s'élever dans les airs.

C'est alors qu'un rapace appelé Firasabé s'attaque à l'Oiseau.

Firasabé ne supporte pas qu'un autre oiseau vienne sur son territoire. Il veut rester le maître du ciel.

Avec ses serres, il attrape l'Oiseau et le transporte dans son nid situé à la cime d'un grand arbre.

Philépitte se fait tout petit, Firasabé ne l'a pas vu.

Firasabé touche l'Oiseau avec sa patte mais l'Oiseau ne bouge pas.

Il picote l'Oiseau avec son bec mais l'Oiseau ne bouge pas. Il n'est pas appétissant non plus.

Lassé de cet oiseau bizarre, Firasabé reprend son envol pour chercher de la nourriture.

Philépitte sort de sa cachette. Il se met sur le bord du nid et regarde ce qui l'entoure.

Il ne sait pas comment descendre. Son corps rond et ses petites ailes ne lui permettent pas de voler si haut. Il est inquiet car il sait que Firasabé peut revenir d'un moment à l'autre.

Heureusement, son ami Fulvus a observé la scène et vient à son secours.

Il a l'habitude de se déplacer dans les arbres et il se retrouve rapidement en haut de l'arbre.

Fulvus lui dit qu'il ne faut pas perdre de temps. Il lui dit de s'agripper à lui.

Avec ses griffes et son bec, Philépitte s'agrippe au pelage de son ami Fulvus. Tous deux se retrouvent rapidement au sol.

Fulvus lui explique que l'Oiseau n'est pas un oiseau. C'est un jouet fabriqué par des enfants, un cerf-volant.

Il lui explique qu'avec le vent, le cerf-volant vole très haut dans le ciel. Parfois, il arrive même qu'un cerf-volant se perde au-delà des nuages.

Philépitte a vraiment eu de la chance cette fois et promet à son ami Fulvus de ne plus recommencer.

Les 2 amis rient de bon cœur.

Philépitte parle à son ami des terres rouges sans arbre qu'il a observées.

Fulvus lui explique que ses parents disent que certains humains brûlent la forêt pour cultiver, pour élever des zébus ou pour trouver des pierres précieuses.

Les 2 amis sont tristes car si ces terres rouges sont proches, cela signifie que la forêt est en train de disparaître et que bientôt, ils n'auront plus de maison.

Une idée leur vient : ils peuvent semer des graines sur ces terres sans vie afin que de nouveaux arbres voient le jour.

Enthousiastes, ils réunirent un conseil de la forêt .

Tous les habitants de la forêt sont présents : les oiseaux, les lémuriens, les insectes, les tenrecs, etc...

Philépitte leur raconte ce qu'il a vu du ciel. Il leur parle du joyau de verdure qu'est la forêt et de la terre rouge qui grignote la forêt.

Les animaux sont consternés de savoir que la forêt qui les abrite et les nourrit, risque bientôt de disparaître.

Ils écoutent la proposition de Philépitte et de Fulvus. Tous adhèrent à cette idée.

Depuis, ils unissent leurs efforts et sèment des graines pour permettre à la forêt de se régénérer.



Association pour la Sauvegarde des Lémuriens de Madagascar

